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特區政府於9月10日安排港島區議員進行宣誓，在宣誓儀式上，監誓人對七
名區議員所作宣誓的有效性存有疑問，隨後發信要求提供額外資料，以決定宣誓
是否有效。

特區政府昨晚宣布，經考慮有關區議員的書面回覆及所有相關資料後，
確定七人的宣誓為無效宣誓。七名被DQ（撤銷資格）的區議員包括：灣仔區
議會主席楊雪盈、灣仔區議員梁柏堅，東區區議員韋少力、陳榮泰、黎梓
欣、蘇逸恒，以及南區區議員彭卓棋。

大公報記者 龔學鳴

港島七名區議員宣誓無效被DQ
政界：反中亂港者假扮效忠不會得逞

非法集結12人判刑 何俊仁囚10月
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市民促從速取締職工盟
【大公報訊】再有市民自發到政府總部請

願，要求保安局跟進職工盟有否違反香港國安
法，若屬實應從速取締，堵塞國安漏洞。他們表
示，職工盟會址曾供37個在黑暴期間成立的工
會作登記，質疑職工盟在背後推動或聯合 「偽工
會」 ，分化社會，行徑嚴重偏離工會法定宗旨。

多名市民昨在政總外高呼 「李卓人，你呃
人」 、「職工盟，假功能」、「職工盟反中亂港」等
口號，及後向保安局代表遞交請願信，促請當局
調查並予以取締。他們表示，早前因畏懼國安法
而紛紛主動解散的教協、民陣、支聯會等反中亂
港組織，職工盟秘書長李卓人均有份身兼要職。
他們又斥職工盟的雄厚資金卻沒有分毫是用於本
港勞工權益，指過去兩年撐黑暴、煽動仇恨、發
動 「大三罷」 等，甚至企圖將魔爪伸向國家 「一
帶一路」 計劃，可見其是不折不扣的政治組織。

《大公報》早前踢爆，職工盟是國際工會
聯合會（ITUC）的亞太區屬會，秘書長李卓人

與前主席吳敏兒更是ITUC的理事，李卓人妻子
鄧燕娥亦是亞專研究中心董事，並追查發現職工
盟靠境外勢力豢養，自1994至2019年的26年
間，境外 「水喉」 源源不斷地向職工盟 「泵
水 」 ， 其 金 主 包 括 有 國 際 工 會 聯 合 會
（ITUC）、亞洲專訊資料研究中心等，均由美
國國家民主基金會（NED）所操控的組織。

【大公報訊】記者龔學鳴
報道：支聯會前副主席何俊
仁、立法會前議員梁國雄等12
名被告因去年一宗非法集結
案，在香港區域法院被判緩刑
至監禁10個月。

官：遊行集會自由非絕對
案中被告包括何俊仁、陳

皓桓、尹兆堅、何秀蘭、梁國
雄、朱凱廸、楊森、張文光、
郭永健、趙恩來、麥海華及梁
國華。他們各被控一項參與未
經批准集結罪；何俊仁、陳皓
桓、尹兆堅、張文光、郭永
健、趙恩來及麥海華，另被控
一項煽惑他人參與未經批准集

結罪。他們早前均承認控罪。
法官胡雅文表示，案發時

疫情有爆發風險，本地仍有未
知源頭確診個案，即使當日集
會沒發生暴力，但仍有潛在公
眾秩序風險，包括影響公共衞
生。胡官重申，遊行集會自由
並非絕對，須受限制以保障公
共安全和秩序，本案中被告政
治立場犯案目的均與判刑無
關。

根據案情，支聯會去年向
警方申請在維多利亞公園舉行
集會，警方因疫情反對。其
後，案中有被告召開記者會呼
籲公眾參與，並於案發當日到
場參與該未經批准集結。
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▲多名市民到政總請願，要求保安局徹查職工
盟。

依據《2021年公職（參選
及任職）（雜項修訂）條
例》，現任211名區議員須分批
宣誓擁護香港基本法和效忠香
港特區。首批宣誓的24名港島
區區議員本月10日率先在北角
社區會堂舉行宣誓儀式。政府
當天晚上表示，由於監誓人對
七名區議員所作宣誓的有效性
存有疑問，發信要求提供額外
資料，以決定其宣誓是否有
效。

不得重新安排宣誓
特區政府昨晚表示，經考

慮有關區議員的書面回覆以及
所有相關資料後，監誓人根據
全國人大常委會關於基本法第
104條的解釋，監誓人負有確保
宣誓合法進行的責任，對符合
該解釋和香港特別行政區法律
規定的宣誓，應確定為有效宣
誓；對不符合該解釋和香港特
別行政區法律規定的宣誓，應
確定為無效宣誓，並不得重新

安排宣誓。

惡行纍纍 撐暴播「獨」
《大公報》曾多次踢爆，

今次被DQ的七名區議員早已惡
行纍纍，除了支持香港黑暴、
「港獨」 ，又懶理民生，阻礙

抗疫，甚至涉嫌干犯香港國安
法。

去年5月28日，楊雪盈聯同
香港藝術發展局攪事三人組陳
錦成、周博賢、李俊亮等人，
以藝文界名義高調召開記者
會，抹黑和反對實施國安法。

去年7月，攬炒派舉行所謂
的 「35+初選」 ，楊雪盈
與另一位被DQ的區議員彭卓棋
參與其中，涉嫌違反香港國安
法中的 「串謀顛覆國家政權
罪」 被起訴。

去年11月22日，黎梓欣曾
與 「賢學思政」 頭目王逸戰等
人於小西灣舉辦街頭放映會，
播放與黑暴有關的影片。梁柏
堅於今年6月3日貼出 「點蠟
燭」 的相片，更在另一帖文聲
稱： 「着黑衫犯法？去銅鑼灣
犯法？講經咩！」 疑似煽動市
民非法集會。

港區全國人大代表陳勇表
示，特區政府DQ這七名曾公然
撐暴、鼓吹 「港獨」 的區議員
是理所當然，這表明任何曾做
出反中亂港行為的人，妄圖假
扮擁護基本法、效忠特區的
「愛國者」 都注定不會得逞，
期待特區政府在接下來的區議
員宣誓儀式中繼續嚴格把關，
令區議會更好地發揮其職能。

▲政府落實區議員宣誓規定，
決心將亂港分子趕出管治架
構。圖為早前宣誓儀式。
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衡量一個選舉制度優劣的標準不
是看選舉的形式，而是看能不能真實
反映大多數人的聲音，能不能更好地
回應市民的訴求。即將舉行的選委會
選舉，在代表性及均衡性方面均顯著
增強，有利於維護社會整體利益，為
實現良政善治打下堅實基礎。

在新選舉制度下，選委會規模由
1200人增至1500人，原有的四大界別
拓展為五大界別，38個界別分組擴大
至40個並實現優化調整，具有多個亮
點。

第一大亮點，就是大幅增加了基
層代表。近年香港房屋、土地、就
業、安老等民生問題突出，貧富懸殊
惡化，新選制對此作出回應，將第三
界別修改為 「基層、勞工和宗教等
界」 ，突出 「基層」 和地區性，選委
既有在劏房長大的，也有農民和漁
民。這一安排，有助推動特區政府制
訂更精準的政策維護基層利益。

新選制的第二大亮點，是選委會
多了大批優秀人才。大學校長成為教
育界選委，香港兩院院士則成為新增
的科技創新界別選委，體現中央及特
區對人才的高度重視，這些選委將對
推動香港創新科技發展大有助益。

第三大亮點，就是多了代表香港
整體利益和國家利益的選委。包括港
區全國人大代表和港區全國政協委
員，全國婦聯、青聯等團體的代表
等。他們立足香港、胸懷祖國，既熟
悉港情，又熟悉國情，體現了 「一
國」 和 「兩制」 的有機統一。香港的
未來在於融入國家發展大局、參與大
灣區建設，特區施政不能局限於香港
本地，而必須放眼國家及加強與內地
的協調，這部分選委作用突出。

由於新選制具有廣泛代表性和均
衡參與性，突破了某個界別、地區、
或政團的利益局限性，這就使得各階
層、各界別、各方面都能在特區管治

架構中得到反映和充分代表，更好地
反映大多數港人的聲音，回應大多數
市民的訴求，有力維護社會整體利
益，實現為人民服務的宗旨。

事實上，新選制下的愛國愛港參
選人都是真正有志於服務香港和市
民，不論是自動當選還是需要競爭的
候選人，都精心設計政綱並積極向選
民和社會推介宣傳，從參政理念、政
策主張等層次都體現了擔當和勇氣，
得到選民的認可和支持。上周末有近
千選委在全港各地設立逾千個街站，
走入民間業界，與市民零距離接觸，
認真聆聽民意，展現出來的選舉新氣
象、新風貌令港人倍感振奮。

政通則人和，人和則事興。我們
有理由相信，新選制有利於選出符合
「五個善於」 的管治者，讓香港回到
發展經濟、改善民生這個焦點上來，
解決社會深層次矛盾，提升整體競爭
力，讓香港重新出發。

增強代表性均衡性 維護社會整體利益
——新選制選出香港新未來系列評論之三

南向通的三大意義

清水河

北水 「南向通」 即將在月底正式
啟動，這是中央挺港的又一有力體
現，對鞏固提升香港國際金融中心地
位，具有重大意義。香港各界須把握
機遇，以更積極的態度融入國家發展
大局，為內地資本市場走向國際化作
出更大貢獻。

「南向通」 具有三重意義：
第一，自2019年以來，美西方極

力唱衰、打壓甚至是制裁香港，意圖
破壞國際社會對香港金融中心地位的
信心。 「南向通」 開通，不僅能進一
步帶動 「北水」 南下香港，促進香港
國際資產管理中心及風險管理中心、
全球離岸人民幣業務樞紐建設，鞏固
提升香港國際金融中心地位，更重要
的是，釋放出中央堅定支持香港的重
大訊息，這必將極大地提振香港社會
和國際投資者對 「一國兩制」 和香港
前景的信心。事實將說明，香港的地
位，無人能撼動。

其次，香港因 「國內境外」 的獨
特地位，不斷獲得國家 「先行先試」

的政策支持，吸引國際資金通過香港
分享內地發展機遇，並由此促進了香
港市場繁榮穩定。 「南向通」 是展現
「國家所需與香港所長」 、 「香港所

需與國家所長」 相結合的又一成功案
例。進一步發揮好這方面的優勢，是
香港未來要着力的方向。

最後， 「南向通」 等安排，是在
內地資本專案尚未完全可兌換的情況
下，通過精妙的制度設計，在既不突
破內地與香港法律法規，又不改變兩
地投資者交易習慣，而且風險可控的
前提下，實現了兩地投資者便捷參與
對方市場，大幅提高了資金跨境投資
的流動效率。這是 「一國兩制」 實踐
中制度創新的又一生動例證，充分展
現出中國特色社會主義和 「一國兩
制」 的強大制度優勢。

「北向通」 、 「南向通」 先後啟
動，有如打通了香港金融市場的 「任
督二脈」 ，迎來更大的發展空間。善
用國家政策支持，香港一
定可以開創發展新未來！
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